
 

 

 

第第１１７７８８５５回回    例例  会会    （（令令和和７７年年５５月月２２３３日日））    
本本日日ののププロロググララムム   会員一口卓話 山本雅夫・赤瀬 健・新井善久会員   

 
前例会の記録  （第１７８４回 令和７年５月１６日）  

・会員数    ３８名  

・出席者    ３１名    ・出席率  ８６・１１％（出席免除者出席１名）  

・欠席者     ５名   池田周二・惠谷龍二・小川隆則・荒川佳朗・山本大介の諸君  

・出席免除者   ３名 奥野千秋・岡辺賢二・大嶋元義君  

・４月２５日メーキャップ後の出席率   ７８・９５％→９４・７４％に補正  

  4 月 6 日 IM 登録、小川隆則・谷口有紀子・山本茂雅の諸君  

 5 月 9 日定例理事会へ中濱康幸君  5 月 10 日金谷 GN との懇談会へ赤瀬健・河田恭志君  

・ゲスト   栗尾 典子様（笠岡市長）  ・ビジター  な し  

・会長報告  本日は、国際ロータリー創立１２０年と８２日に当たり、笠岡東ロータリークラブは   

創立３８年と１５３日に当たります。  

すでに皆様ご存じだと思いますが、5 月 9 日吉岡洋介様がお亡くなりになりました。13 日（火）にす

でに家族葬にてご葬儀を終えられておりますが、「お別れの会」を後日開催されるとのことですので、

また詳細が分かり次第皆様にはご連絡を差し上げたいと考えております。  

定例理事会報告①惠谷龍二会員が藍綬褒章ご受章につきクラブより記念品を差上げる件承認致しまし

た。②ミャンマー地震救援金協力の件は募金箱を回覧することで承認しました。③原田宏明氏、高田

哲治氏より入会申し込みがあり承認し、6 月入会の予定で手続きしております。④事務所のパソコン

の老朽化に伴い新しく購入するかどうか審議中です。⑤クールビズ対応について例年通り 5 月～10 月

で承認されました。  

５月１０日（土）、金谷ガバナーノミニーとの懇談会が倉敷国際ホテルにおいて開催され、当クラブか

らは金政幹事、池田副会長、中濱副幹事、赤瀬会員、河田会員の 5 名の方がご参加されました。  

５月１４日（水）松本祐二パストガバナーによる規定審議会出席報告会がズームにてあり、金政幹事

と中濱副幹事が参加されました。  

５月１５日（木）、次年度親睦家族活動委員会が開催されました。  

・幹事報告 金谷ガバナーノミニー事務所より、先日の懇談会へのご出席に対するお礼状と集合写真  

をいただいております。  

リフレッシュ瀬戸内（笠岡市海岸クリーン作戦）について、ご依頼とご案内が参っております。  

日時：令和 7 年 6 月 15 日（日）8：00～9：00     場所：片島付近  

・委員会報告 な し     ・配 布    週報     ・食 事   幕の内  

◎スマイル  

新井善久・池田孝・金政一孝・中濱康幸・福嶋啓祐君  栗尾笠岡市長様卓話宜しくお願いします。 

吉岡孝恭君  父吉岡洋介の葬儀では大変お世話になりました。 

河田恭志・三島大尚・宮本大三君  吉岡様のご冥福をお祈りいたします。 

椋梨孝章君  佛教大学校友会役員を受けました。早退します。 

工藤一郎君  栗尾市長様ご多用のところありがとうございます。吉岡会長のご冥福をお祈りします。

 
 

高橋剛吉君  先週の例会にて誕生日と結婚記念品をいただきました。 

山本大介君  欠席します。      スマイル ２３，０００円 

●プログラム ゲゲスストト卓卓話話    栗栗尾尾  典典子子様様（（笠笠岡岡市市長長））  

女性市長として①一年間の苦労②今後の方針と展望というタイトルでお話しいたします。  

市長に就任するまでは、主婦、子育て、母の看病、両親の介護、高校の家庭科講師、な ど女性としての 

役割り分担の中で生きてきました。選挙中においても女性であるためにハラスメントを受けてきました。 

以前より男性の役割り、女性の役割りと一般的に無意識の性的な役割り分担にバイアスがかかっている 

社会であります。市庁舎内においても同様です。私が市長として表に出ていくことで、今までの固定観 

念の調和が取れていけば良いと思っています。女性首長の会もありますが、長期にわたって首長を続け 

る人はほんのわずかです。女性には２期目の壁があるといわれていますが、やはり無意識の役割分担が 

原因と考えられています。女性が活躍することによって、そのような壁が取り除かれるようになれば良 

いと思います。女性首長のネットワークを通じて女性ならではの育児や介護などの問題を国に上げてい 

くような活動も行っています。  

①  昨年の例会において、財政が非常に厳しいとお話しさせていただいたましたが、このことについて多 

くの非難がありました。政治家は夢を語らなければ、若者は離れてしまうというような事を多くの人に 

言われました。私は現実を隠して夢は語れないと思っています。行政の責任者として説明責任がありま 

す。苦渋の決断として現状をお知らせいたしました。笠岡の財政は貯金が非常に少ない状態です。雨が 

多く降るだけで、ため池の補修だけで１億円が使われました。当時は５億円の預金しかありませんでし 

たが、大きな台風が来るだけで３億円程度は必要になってきます。今年度は預金を取り崩すことなく予 

算を立てることにいたしました。財政以外では庁内の調和に苦労いたしました。以前は各課長さんが材 

料だけ持ち込んで、市長さんこれをどの様にしたらよいでしょうかと持ってこられていましたが、知識 

と経験がある有能な課長が、自分で考えたプランを持って来るように変えていきました。  

②  今一番力を入れている事は、臭気問題です。バイオマス発電も完成していますが、アンモニア臭の原 

因と言われている牛床の改善に取り組んでいきます。他には移動手段の確保としては、高齢者や障害者 

ももっと積極的に移動できる仕組みを考えて行きたいと思っています。今年度はタクシーチケットをよ 

り使いやすくするために、マイナンバーカードを使ってポイント制にしていきます。子供のことに関し 

ては、産婦人科がなくなりましたが、産婦人科医の確保により検診は笠岡市民病院で受け、福山市民病 

院で出産するというセミオープンシステムを導入していきます。市庁舎内の職場環境も整えていきたい 

と思っています。できないと言える職場環境にしていきたいと思います。なぜできないかと言う原因に 

ついて話せる環境にして、心の安全を保っていける職場にしていきます。令和８年には岡山、倉敷から 

道の駅までを終着点としてバイパスが完成します。また篠坂のスマートインターチェンジの準備にも取 

り掛かりますので、経済の活性化も進んでいきます。環境に於いてもカブトガニが復活してまいりまし 

た。生きているカブトガニを見ることのできる豊かな自然を体感できる街にしていきたいと思いますの 

で、これからもご理解とご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。 

次週以降のプログラム＆行事予定                          

５／２３（金） 第 3 回被選理事会 13：30～ クラブ事務所  

５／２４・２５（土日） 第 3 回スマイル会遠征ゴルフ大会 レオマ高原ゴルフクラブ 10：30 スタート  

５／２７（火） 第 2 回インフォーマルミーティング 18：30～ 魚八（寄島町）  

５／３０（金） 第 5 例会 取止め  

６／ ６（金） 第 1 例会 一年を振り返って 各委員長  


